

Fecha: 25-01-2026
 Medio: El Mercurio de Valparaíso
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso
 Tipo: Noticia general
 Título: Cierran playas por fragata portuguesa en la comuna de El Tabo

Pág.: 3
 Cm2: 231,2

Tiraje: 11.000
 Lectoría: 33.000
 Favorabilidad: No Definida

Cierran playas por fragata portuguesa en la comuna de El Tabo

VERANO. Seremi de Salud prohibió el baño en cuatro balnearios del sector.



MEDUSA PUEDE PROVOCAR RONCHAS TRAS CONTACTO CON TENTÁCULOS.

Desde la Capitanía de Puerto de Algarrobo se informó que, tras el avistamiento de fragatas portuguesas, la Seremi de Salud resolvió prohibir el baño en las playas San Carlos, Playa Chica, Las Cruces y Playas Blancas, en El Tabo.

Así lo confirmó el jefe del Departamento de Intereses Marítimos de la Capitanía de Puerto de Algarrobo, sargento segundo Juan Vásquez Gatica, explicando que “el día de ayer (viernes) se recibió un llamado desde la comuna de El Tabo, informando la aparición de fragatas portuguesas en las playas de San Carlos, Playa Chica, Las Cruces y Playas Blancas, ante lo cual nuestra patrulla de Policía Marítima se apersonó en el lugar, constatando efectivamente la aparición de estas especies”.

Es por lo anterior, según comentó el sargento segundo, que “nuestra patrulla se comunica con la Seremi, quien el día de hoy (sábado) emite una resolución la cual prohíbe el baño en dichas playas de la comuna de El Tabo”.

La medida se tomó con el fin de resguardar la salud de las personas, ya que, según explicó la académica del Instituto de Ciencias Naturales de la UDLA, Katerín Farias, la peligrosidad de la fragata portuguesa “radica en el contacto con sus tentáculos, tanto si el ejemplar

“Puede provocar lesiones cutáneas en distintas partes del cuerpo (...), acompañadas de erupciones en piel”.

Katerín Farias

Académica Instituto de Ciencias Naturales UDLA

está vivo, como muerto. Puede provocar lesiones cutáneas en distintas partes del cuerpo, presentándose en forma de una o más líneas o con un patrón serpenteante, acompañadas de erupciones en la piel, como ampollas, enrojecimiento, hinchazón de la zona afectada y ronchas con costras”.

INDICACIONES

En ese sentido, la especialista recomendó, ante el contacto con esta especie, “lavar de inmediato la zona afectada con ácido acético al 5% o vinagre blanco doméstico para evitar la propagación de la toxina. Si no se dispone, se puede utilizar agua de mar. Posteriormente, se deben remover los restos de tentáculos utilizando guantes y pinzas, o con algún instrumento romo, sin punta ni filo”, mientras que, para aliviar el dolor “se aconseja sumergir la lesión en agua caliente, a una temperatura tolerable, durante 20 minutos. También se recomienda el uso de lidocaína tópica”.

Finalmente, si los síntomas no cesan, “se debe acudir a un centro de la red asistencial para recibir atención médica”, indicó Farias. CG

4
playas de El Tabo tendrán prohibición de baño tras el avistamiento de fragatas portuguesas.